

MIT UNTERSTÜTZUNG VON BUND, LAND UND EUROPÄISCHER UNION



Das Land
Steiermark



Europäischer
Landwirtschaftsfonds für
die Entwicklung des
ländlichen Raums:
Hier investiert Europa in
die ländlichen Gebiete



Projektkurzbeschreibung

LEADER Projekt: 1. Österreichische Vogelbeer-Schaubrennerei Graf

LAG: Almenland & Energieregion Weiz-Gleisdorf

Förderungswerber/in: Michael Graf
Zeil 18, 8171 St. Kathrein am Offenegg
Tel: 0664/ 2133243
graf@almenland.at
www.alschnaps.at

Ausgangssituation und Problemstellung: [Ca. 500 Zeichen mit Leerzeichen]

In der Lokalen Entwicklungsstrategie spielt die Produktentwicklung eine wichtige Rolle. Dies bedarf einiger Impulse gerade am Genuss-Sektor sowie auf Ebene der Innovationsentwicklung.

Die Produktion, Veredelung und Vermarktung der wilden Eberesche, auch Vogelbeere genannt, hat im Naturpark Almenland Tradition. Schon seit jeher wachsen diese für die Region wichtigen Sträucher im Rhythmus von 3 Jahren, welche vor allem auch für die regionale Kulturlandschaft prägend sind. Die Edelbrennerei Graf nimmt sich bereits seit einigen Jahren der intensiveren Vermarktung der Vogelbeere an. Aus diesem Grund hat sich die Edelbrennerei Graf dazu entschlossen, die 1. Österreichische Vogelbeer-Schaubrennerei zu eröffnen.

Ziele und Zielgruppen: [Ca. 500 Zeichen mit Leerzeichen]

- Die Vogelbeere soll als "Hausbaum im Naturpark Almenland" bekannter werden
- Veredelung von Vogelbeer-Produkten: Almenland-Edelbrand, Almenland-Birdie, Vogelbeerlikör, Marmelade, Sirup etc.
- Entwicklung nachvollziehbarer Veredelungs- und Vermarktungskriterien
- Steigerung des regionalen Tagestourismus / Nächtigungen
- Konkret soll ein auf diese Erfordernisse ausgerichteter Brennkessel angeschafft werden, dazu begleitend bauliche Maßnahmen erfolgen.

Projektzusammenfassung (Geplante Maßnahmen, Aktivitäten, Outputs, ...):

[Ca. 1000 Zeichen mit Leerzeichen]

Die Vogelbeere ist der Haus- und Landschaftsbaum im Naturpark Almenland. Durch die breite Akzeptanz der bereits umgesetzten Akzente und der damit verbundenen Auspflanzung von über 2000 Vogelbeerbäumen im Naturpark Almenland ist eine Kapazitätssteigerung in der Edelbrennerei Graf notwendig geworden. In diesem Zuge wird man sich als die „1. Österreichische Vogelbeer-Brennerei“ positionieren. Durch die Anschaffung eines ressourcenschonenden Wasserbad Brenngerätes mit E-Heizstäben wird die Brennerei diese Herausforderung schaffen. Gleichzeitig wird in Maische- und Lagerräume investiert um eine optimale Verarbeitung zu gewährleisten. Mit der Investition in einen Dörrapparat wird die Vogelbeer-Produktpalette sicherlich um viele Produkte reicher.

Zeitplan: [Zeitdauer]

von 01.10.2016 bis 31.12.2017

Gesamtprojektkosten: € 71.240,57

Förderung: € 28.496,23
